

Tout le clergé du vicariat se compose de 15 missionnaires Oblats, dont 12 Français et 3 Canadiens-Français.

Les Sœurs de la Charité de Saint-Hyacinthe, de la province de Québec, sont établies à Le-Pas pour y soigner les malades et y instruire les enfants. Il y a là une belle école paroissiale, une école séparée, que les Canadiens catholiques ont construite pour conserver à leurs enfants leur foi et leur mentalité catholique.

A part les fidèles de Le-Pas, qui fournissent quelque chose pour les besoins du culte et le soutien des missionnaires, les pauvres sauvages ne donnent absolument rien aux missionnaires, qui comptent sur la charité de la Propagation de la Foi, celle de France — toujours la France, qui donne surtout des missionnaires et qui aide à les faire vivre — et celle du Canada. La province de Québec a déjà donné de \$7,000 à \$8,000 pour les missions du Keewatin, depuis six ans.

C'est dans le vicariat de Mgr Charlebois que se trouve le Père Turquetil, là-bas, au cercle polaire à Chesterfield Inlet. Seul avec un frère convers oblat, au milieu des sauvages païens, dont il a d'abord dû apprendre la langue avant de les évangéliser, il a pu faire déjà quelques conversions et quelques baptêmes d'enfants.

Chatham. — M. l'abbé Doucet, curé de Grande-Anse, vient d'être élevé à la dignité de Prélat domestique de Sa Sainteté. Cet honneur bien mérité que le Saint-Père a daigné conférer au distingué et zélé curé, une des personnalités dirigeantes du peuple acadien, réjouira tout les catholiques des Provinces Maritimes.

Au nouveau prélat la *Semaine Religieuse* offre ses respectueuses félicitations.

Mont-Laurier. — M. l'abbé Adrien Gauthier, curé de St.-Faustin est décédé le 3 de ce mois, à St-Jérôme, chez son beau frère, M. Bruno Nantel. Il était âgé de 63 ans.

Les funérailles ont eu lieu à St-Jérôme, sa paroisse natale. Elles ont été présidées par S. G. Mgr Brunet, évêque de Mont-Laurier, qui a chanté le service et prononcé l'oraison funèbre du défunt.

M. l'abbé Gauthier est né le 17 mars 1853. Après avoir été curé de St-Adolphe de Howard et de St-Albert de Russell, il fut nommé curé de St-Faustin en 1898. A ces trois endroits il fit preuve de qualités administratives remarquables. Sous sa direction, la paroisse de St-Faustin est devenue une des plus propères de la région des Laurentides. Il y a fait terminer l'église, une des plus belles du diocèse.

Il est le premier des prêtres de Mont-Laurier décédé depuis l'érection du diocèse.